

LA ÚLTIMA HORA

DOCE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.899

Cierre. La de los correos, a las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis uochos

Palma de Mallorca.—Sábado 14 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

AL LENTE DE ORO

25—BROSA—25
Conservará la vista quien use en verano Gafas ó lentes ahumadas.
Gran surtido en toda clase de lentes para vista cansada y miopía.
Cristales Roca garantizados
COMPOSTURAS, ESTAMPERIA Y MOLDURAS PARA CUADROS
Precios muy económicos

BUSCA, BUSCANDO

La muerte de José María de Heredia ha puesto nuevamente sobre el tapete una de las cuestiones ya más antiguas y debatidas en los círculos literarios, a saber, la cuestión de la perfectibilidad artística en relación con la cuantía de producción; esto es, hablando en términos más concretos: la cuestión de calidad y de cantidad. José María de Heredia, un cubano afrancesado por educación y por adopción, ha sido quizá el poeta más perfecto que ha tenido la literatura francesa; el poeta de forma más irreprochable, más impecable, según la expresión de uno de sus biógrafos. Sus composiciones poéticas, trazadas en conformidad a los cánones más rigurosos, no dejan nada que desear; son verdaderas joyas cinceladas con un arte exquisito, con una elegancia y una riqueza incomparables; son en una palabra verdaderos modelos. El soneto, el clásico y difícil soneto que en opinión de muchos críticos constituye y sintetiza la expresión más alta y más acabada de la poesía, considerada en su aspecto plástico, ha tenido en Heredia un arte maravilloso; tal vez ningún otro poeta francés ha llegado en la «especialidad» del soneto a la perfectibilidad de Heredia; ni Barbier, ni el mismo Leconte de Lisle, dos adoradores de la forma. Hace ya muchos años que la gloria del autor de *Trophées* era indiscutida en Francia y había atravesado las fronteras; y sin embargo pocos poetas habrán existido que hayan escrito menos; todas las composiciones publicadas por Heredia cabrían en un no muy grueso volumen; algunas docenas bastarían para que la Academia francesa abriese de par en par las puertas al vate; sin que a nadie pareciese tal honra ni inmerecida ni exagerada. Y desde entonces, nada ó muy poco volvió a escribir Heredia; satisfecho con los laureles alcanzados, no ambicionando otros nuevos, convencido probablemente de que su celebridad no había menester de otros esfuerzos para mantenerse y para perpetuarse, no necesitando además pulsar la lira para conquistar el pan, pues por raro privilegio era el gran sonetista un hombre acudido, dejó de lado cítara y pluma, consagrando el resto de su vida a las puras fruiciones del erudito y del bibliófilo.

Algunos espíritus agriados por el esplendoroso éxito alcanzado por un poeta que al fin y al cabo no debía dejar más que un *bagaje* literario muy limitado, han pretendido regatearle méritos al ilustre difunto, discutiendo, sino su obra, su capacidad poética, insinuando que no debe bastar a la gloria de un artista la creación de una obra pequeña, por sus proporciones, aunque sea ésta valiosa por sus bellezas, y que el literato, como el pintor, como el escultor, como el músico, viene obligado por su conciencia artística, por su probidad intelectual, por su misma reputación adquirida con una obra maestra, a seguir trabajando, a no sumar en fin, la cantidad a la calidad. Sólo con la reunión de ambas circunstancias y de ambos méritos—añaden—justifica plenamente un hombre sus derechos a la gloria.

El reproche no me parece muy justo ni puesto en razón. Hay que conceder siempre, en primer lugar, al artista la más completa libertad de acción. Y al que deja una sola obra, si ésta es una obra maestra, no deben los contemporáneos ni de la posteridad hacer más que una cosa, y es darle las más expresivas gracias. El mérito de un libro, de un cuadro, de una escultura, de una composición musical, de una obra artística cualquiera, no está en los otros esfuerzos que haya podido hacer el autor, sino en la obra misma. Si Cervantes no hubiese legado a la admiración de las generaciones más que su *Don Quijote*, nada importaría que hubiese dejado de escribir su teatro ni sus mismas novelas ejemplares.

Claro está—y hablando en tesis general—que tiene muchos más títulos a la pública veneración el escritor que, como por ejemplo Víctor Hugo ó como Balzac, consagra la existencia a su labor cerebral gigantesca y deja no uno solo, sino varios libros maestros. Pero tanto poco nadie piensa en entablar comparaciones que en el terreno del arte no van realmente a ninguna parte ni prueban nada. Claro está también, que mejor hubiera sido que José María de Heredia dejara algo más de lo que su gentil y poco fecunda pluma trazó; pero no significa verdadera necesidad el decirle a un hombre en son de reproche: ¿No has escrito más que una obra maestra?
—Si es maestra—podría contestar—¿de qué os quisáis?

La vida y sus cosas

CONSEJOS PARA CUIDAR LOS OJOS

He aquí algunos preceptos que deben tener bien presentes los que desean conservar los ojos en buen estado.

1.º Para leer y escribir, la luz debe ser buena, suficiente y sin intermitencias.

2.º La luz variable ó «móvil» es perjudicial a los ojos.

3.º Al leer ó escribir es conveniente tener erguida la cabeza y no tan cerca de la luz que sienta el calor de la llama.

4.º Cuando los ojos estén doloridos, lo que puede suceder por haberlos forzado mucho, no se deberá seguir leyendo ni tampoco al sentirse mucho sueño.

5.º El libro se debe mantener a la distancia de doce pulgadas, ó sean 30 centímetros, a excepción de los casos de vista corta.

6.º No se debe leer yendo en algún vehículo ni tampoco acostado.

7.º En caso de la convelescencia de alguna enfermedad larga ó de debilitarse, se debe leer lo menos posible.

8.º El aire corrompido es dañoso a las ojos y, por consiguiente urge evitarlo.

9.º El mejor remedio casero para curar la inflamación consiste en bañar los ojos en agua simple, aplicándose después un paño mojado.

10.º Lo más conveniente al sentir cansancio ó inflamación alguna en los ojos, es dormir bastante.

11.º Como las materias que suelen formarse dentro ó alrededor de los párpados, por efecto de alguna inflamación, son contagiosas, y pudieran ocasionar la pérdida de la vista, será bueno, en semejantes casos, recurrir a un médico. Las personas aquejadas de esta enfermedad harán bien en no servirse de la misma jabalina, jabón, ni tohalla que usen los demás.

12.º Siempre que se introduzca en los ojos cualquiera substancia que como la cal ú otras, producen quemaduras, se deberá ante todo acudir a un facultativo; mas si esto no fuera posible, convendrá aplicarles lavatorios suficientes, de agua simple, siguiéndose este método constantemente hasta que cese el dolor. La pronta aplicación de este remedio puede salvar la vista.

13.º No siendo de eficacia alguna los sencillos remedios que anteceden, será necesario consultar, sin demora, a un médico experto, sin hacer caso de los charlatanes, cuya ignorancia pudiera ser todavía más peligrosa, ni usar medicinas de patente. La vista es un órgano tan importante y delicado que sería una imprudencia jugar con ella.

UNA CONSTRUCCIÓN GIGANTESCA

Entre las numerosas obras monstruosas de Nueva York, figura como una de las más curiosas el edificio de *Park Row*.

Mide 149 metros de altura. Para darse cuenta de la importancia de esta dimensión basta con fijarse en que nuestras casas de seis pisos no suelen tener más de 22 metros de altura. Es preciso figurarse siete de esas casas superpuestas para formar la altura de la casa *Park Row*.

Esta construcción se compone de 29 pisos y representa un peso de 54.000 toneladas, lo cual, a pesar de su fantástica importancia, descansa por completo sobre la arena. Todo el edificio está soportado por unos 4.000 pilares de unas 12 pulgadas de diámetro, clavados en la arena a fuerza de golpes de pison de hierro.

Se hallan instaladas en este enorme edificio 250 oficinas y almacenes diferentes. Se puede calcular, por término medio, que hay cuatro empleados por cada despacho. No hay exageración en suponer que a cierta hora del día cada empleado tendrá a su lado un visitante ó un cliente, y esto da ya una cifra de 7.600 personas.

Si ahora admitimos que cada día, cada uno de estos despachos es visitado por cinco personas que vienen a ver a cada uno de los empleados que allí hay, hay que añadir veinte mil al total y, por lo tanto, resulta visitado por unas 25 mil personas diariamente.

CUESTIONES PELLAQUADAS

Los peluqueros alemanes se muestran muy alborozados y satisfechos de poco tiempo a esta parte.

El motivo es muy sencillo. La joven esposa del Kronprinz se arregla el peinado en forma desconocida en Alemania.

Todas las señoras de Berlín tratan de imitarla, y como realmente no es fácil conseguirlo, tienen que recurrir a los peluqueros.

Pero otra dificultad no menos importante trae verdaderamente disgustadas a las señoras alemanas, y es que muy pocas posean la riqueza capilar que la joven duquesa Cecilia.

¿Qué hacer entonces? No hay otro medio que recurrir a los postizos. Y como la venta de estos ha aumentado de modo extraordinario en poco tiempo, los peluqueros han aprovechado la ocasión y han aumentado el precio.

Había producido algún disgusto entre los peluqueros el hecho de que el Kaiser hubiese llevado de Viena a otro del oficio para que peinase a su nuera el día de la boda con el Kronprinz; pero ahora se muestran muy satisfechos, porque no hay señora que se estime en algo que no desee ser peinada de igual modo que la duquesa Cecilia.

Esto no tiene nada de extraño, aun cuando dé lugar a algunos incidentes, como el ocurrido no hace muchos días en una comida de corte, en que a una señorita se le cayó en la mesa uno de los postizos que llevaba en el peinado.

El suceso produjo gran efecto, y la desgraciada joven enfermó del disgusto.

LA VIDA EN EL BALCÓN

El doctor E. L. Trudeau, que es tal vez uno de los primeros especialistas de la tuberculosis en América, dice que una cama colocada en un balcón de una finca urbana puede, no sólo contener los progresos de la enfermedad, sino hasta curarla, y muchas personas predisuestas por temperamento y por el índole de sus ocupaciones a contraer dicha afección, lograrán evitarlo si desde luego acuden a tan poderoso agente terapéutico.

Ocupándose de esto mismo, el doctor Enrique B. Dunham, del sanatorio del Estado de Massachusetts para la tuberculosis, ha inventado una cama de hierro que le permite dormir con la cabeza fuera de la ventana, y para evitar un enfriamiento se cierra el hueco con un paño de franela ó lana que, en forma de telón, venga a caer sobre los hombros del paciente, quien de ese modo puede dormir con el cuerpo en una habitación abrigada y la cabeza completamente al exterior.

También el *New York American* da cuenta de otros medios más complicados dirigidos a la realización del mismo objeto; pero consideramos suficiente lo ya manifestado para que todos puedan formar idea de la importancia que el tratamiento mencionado va por momentos adquiriendo.

La vida, pues, al aire libre, acompañada de una alimentación nutritiva y abundante, es el mejor medio conocido de atacar con éxito el terrible mal de la tuberculosis.

AUTO DE FE

Diez *Las Novedades*, de Nueva York: «En Italy, lugar de tríl y pico de almas, Estado de Texas, ocurrió el 7 de septiembre un auto de fe en debida forma, aunque acompañado de ciertos procedimientos desconocidos en los tiempos de Tomás de Torquemada y Pedro Arbúes.

Steve Aron, negro, de 21 años de edad fué sacado de la cárcel de Howard, poblado cercano, llevado a Italy, y allí ofrecido en holocausto a la indignación de Dios y de los hombres.

Treientos jinetes armados sirvieron de acusadores, jueces y ministros de este moderno Santo Oficio.

Aron, desde que se le prendió, a las cinco de aquella tarde, comprendió la suerte que le esperaba y no trató de negar el crimen, procurando con la espontaneidad de su confesión ablandar a sus verdugos e inducirles a mitigar la severidad del castigo que, en todo caso, había de ser de muerte.

Se le dió de las cinco a las siete para encomendar su alma a Dios.

Durante el camino los linchadores pusieron a votación la clase de castigo, y la mayoría se declaró por la pira.

La votación se tomó a instancia del interesado. Dijo entonces éste que tenía un hermano y una hermana, residentes a 8 millas de distancia, y que deseaba verlos por última vez.

Púsose esto a nueva votación, que resultó afirmativa, y el plazo se prorrogó hasta las ocho.

Los hermanos fueron llamados por teléfono—otro adelanto que no conocían Torquemada y Arbúes—y llegaron antes del plazo.

Amontonóse leña, la cual fué proporcionada gratis por el dueño de una lancha llamado Jonrá Brown, cuyo señor no sólo dió el combustible; teniendo para ello que desahocar un granero, sino que había solicitado el privilegio de que el auto de fe se ejecutase en su finca.

El negro fué encadenado a una estaca y el fósforo se aplicó a las siete y 55 minutos.

Aron luchó con violencia, pero los linchadores le quietaron a golpes, teniendo especial cuidado de no dejarle sin sentido.

El fuego duró media hora, pero a los cinco minutos de empezar, ya habían cesado los movimientos del desgraciado.

Dos mil personas, aparte de los linchadores, presenciaron el acto.

La policía representó un papel tan insignificante, y eso que había acudido de hasta veinte millas de distancia, que no merece los honores de mención.

El crimen de Aron fué el de costumbre, rodeado de circunstancias más feas que de ordinario.

En junio había estado trabajando en la finca algodonera de un hacendado apellidado Norris.

El día 4 fué a casa de Norris y salió después de la una. Volvió por la puerta del fondo y vió a la señora de la casa sentada con su criatura de seis semanas. La señora Norris estaba de espaldas y no vió entrar al negro.

Entró éste, cogió a la criatura por el cuello y la echó a un lado, y atacó a la madre. La señora gritó y trató de defenderse, pero el criminal la privó del sentido con un violento golpe en la cabeza.

Sin sentido la encontró su esposo al regresar horas después y no lo recobró hasta las tres de la siguiente mañana. Cuando la confrontaron con el negro le identificó al instante, lo que fué una fortuna, pues salvó la vida de otros 4 negros que habían sido presos por sospechas.

La señora Norris, que tiene 24 años, quedaba en estado gravísimo. No hubo arrestos.

CUENTOS DEL SÁBADO

El pedazo de pan

Hallábase de temporada el duque de Hardimont en una población de Saboya, cuando, después de almorzar, leyó en un periódico la noticia del desastre de Reichshoffen.

Apuró su copa de Chartreuse, dió orden a su ayuda de cámara de que le arreglara el equipaje, y a las dos horas tomó el expreso de París para ir a alistarse en un regimiento de línea.

El duque, al saber que sus compatriotas habían perdido una batalla en territorio francés, sintió subírsele la sangre al rostro y experimentó la horrible impresión de una bofetada.

A esto se debe que a principios de Noviembre, de regreso en París con su regimiento, Enrique de Hardimont, fusilero de la tercera del segundo, estuviese de guardia con su compañía ante un improvisado reducto, protegido por el cañón del fuerte de Bicêtre.

Los soldados habían establecido su albergue en una taberna abandonada y medio destruida por el fuego enemigo.

A la puerta de aquel miserable refugio hallábase el duque, de pie, con su chasquet cruzado a la espalda, su quepis sobre los ojos y las manos en los bolsillos de su pantalón rojo.

Entregábase a los tristes ensueños del soldado de la derrota, cuando de pronto sintió hambre.

Hincóse tierra la rodilla y sacó de una bolsa que tenía a su lado un pedazo de pan de munición, que empezó a comer con gran lentitud.

Después de algunos bocados, se dió por satisfecho, porque el pan era duro y tenía un gusto amargo.

El duque recordaba los buenos tiempos del café Inglés, y como no podía acostumbrarse a aquel alimento, arrojó al fango el trozo de pan que le quedaba.

En aquel mismo instante salió del cuerpo de guardia un soldado, el cual se bajó al suelo, recogió el pedazo, se alzó algunos pasos, limpió el pan con su manga y se puso a devorarlo con avidez.

Enrique de Hardimont se avergonzó de su acción y tuvo lástima de aquel pobre diablo, que demostraba tener tan buen apetito.

—¿Tienes hambre, compañero?—le dijo acercándose al soldado.

—Ya lo veel—contestó éste con la boca llena.

—Si lo hubiere sabido no habría tirado el pan.

—No importe; ya estoy acostumbrado a estas cosas.

—Sea como quiera, lo siento, y como no deseo que me tengas en mal concepto, vamos a beber juntos un trago de cognac.

El soldado había concluido de comer su pan, y el duque y él apuraron el resto de un frasco del citado licor.

—¿Y cómo te llamas?—preguntó el infeliz paria.

—Hardimont—contestó el duque, suprimiendo su título y su partícula.—¿Y tú?

—Juan Víctor. Acabo de ingresar en la compañía procedente de la ambulancia, y aquí donde me ves he tenido hambre toda la vida.

El duque de Hardimont miró a su compañero con espanto, y éste, como si sospechara que se esperaba de él una confidencia, dijo, cesando bruscamente de tutar a su camarada y adivinando, sin duda, en él, un hombre rico y afortunado:

Entré luego de aprendiz en casa de un restaurador de sillas de enea, cuya mujer, que era en extremo avara, me mataba de hambre.

Allí pasé tres años, dedicándome después a otros oficios, en los que tampoco logré ganarme la vida.

Por eso no debe sorprenderle a usted que haya recogido del lodo el pan que usted no ha querido.

A los diez y ocho años senté plaza, y bien sabe usted lo poco que hoy come el soldado.

Por consiguiente, ya ve usted con cuánta razón le decía que he tenido hambre toda mi vida.

El duque era hombre de buen corazón, y al escuchar aquella queja horrible, proferida por un soldado a quien el uniforme convertía en su igual, se sintió profundamente conmovido y dos lágrimas brotaron de sus ojos.

—Juan Víctor—dijo, cesando a su vez de tutar al expósito por un instinto de delicadeza—si sobrevivimos a la guerra, nos volveremos a ver, y espero serle a usted útil. Desde mañana, dispondrá usted de la mayor parte de mi ración.

Los dos soldados se estrecharon la mano con efusión, y se internaron en el cuerpo de guardia, donde yacían sobre un montón de paja doce hombres. Acostáronse los dos, uno al lado del otro, y, rendidos de fatiga, se durmieron profundamente.

A media noche despertóse Juan Víctor, acosado, sin duda, por el hambre.

El viento había barrido las nubes, y un rayo de luna que penetraba por un agujero del techo, iluminaba la rubia y distinguida cabeza del joven duque, dormido como un Endimión.

Enternecido aún por la bondad de su compañero, contemplábase Juan Víctor con cálida admiración, cuando el sargento de guardia abrió la puerta y llamó a los cinco hombres que debían relevar a los centinelas avanzados.

El duque figuraba entre aquellos, pero no se despertó al ser pronunciado su nombre.

—¡Vamos, arriba, Hardimont!—repitió el sargento.

—¡Si usted quiere—dijo entonces Juan Víctor, levantándose—yo ocuparé su puesto. ¡Duerme tan bien y me da tanta lástima despertarte!

—Lo mismo me da.

Y después de haber salido los cinco hombres, reanudáronse los ronquidos.

Pero al cabo de media hora, estallaron repetidos disparos en mitad de la noche.

Todo el mundo se puso en pie, y los soldados salieron de la taberna arma al brazo.

—¿Qué hora es?—preguntó el duque.

—No estaba yo de guardia esta noche?—Si—contestó uno de los camaradas—Juan Víctor ha ocupado tu puesto.

En aquel instante se vió un soldado que llegaba a toda prisa.

—¿Qué ocurre?—le preguntaron al detenerse.

—Un ataque de los prusianos. Repleguémonos en el reducto.

—¿Y los compañeros?

—Ahí vienen todos, menos el pobre Juan Víctor.

—¡Ómnol—exclamó el duque.

—Ha muerto de un balazo en la cabeza, sin proferir ni una sola palabra.

Una noche del pasado invierno, a eso de las dos de la madrugada, el duque de Hardimont salía del Circolo con su vecino el conde de Saunles, después de haber perdido algunos centenares de lúises.

—Si quieres, Andrés—dijo a su compañero—nos iremos a pie, porque tengo necesidad de tomar el aire.

—Como gustes, por más que las calles están intranquilas.

Al llegar a la Magdalena, el duque hizo rodar un objeto que había chocado con la punta de su bota. Era un pedazo de pan lleno de barro.

Entonces vió con gran sorpresa el conde de Saunles al duque de Hardimont cuidadosamente con su blasonado pañuelo y colocarlo en un banco del boulevard, a la luz del gas.

—¿Pero qué estás haciendo?—dijo el conde, lanzando una carcajada.—¿Te has vuelto loco?

—Hago esto en recuerdo de un pobre hombre que murió por mí—contestó el duque con temblorosa voz.—¡No te rías, Andrés, no te rías, si quieres evitarme un gran disgusto!

FRANCISCO COPPÉE.

EL VIAJE DE DON ALFONSO

Viena.—En los círculos políticos de esta ciudad se dice que el rey Don Alfonso saldrá de Madrid a mediados de noviembre, acompañado por su augusta madre hasta París.

Desde la capital de Francia, la Reina vendrá a Viena y el Rey irá a Berlín, para reunirse luego con su madre en Viena, donde será recibido en la estación del Noroeste por el emperador

Francisco José y por todos los archiducos y altos funcionarios de la corte y del Estado.

El Rey se alojará en el castillo de Hofburg y permanecerá en Viena cuatro ó cinco días, dándose en su honor una comida de familia y un gran banquete de gala en Hofburg, con una representación en el teatro de Shaenbrun, y después de una cacería en las propiedades del archiduque Federico en Moravia, regresará directamente a Madrid.

Por consiguiente, ya ve usted con cuánta razón le decía que he tenido hambre toda mi vida.

El duque era hombre de buen corazón, y al escuchar aquella queja horrible, proferida por un soldado a quien el uniforme convertía en su igual, se sintió profundamente conmovido y dos lágrimas brotaron de sus ojos.

—Juan Víctor—dijo, cesando a su vez de tutar al expósito por un instinto de delicadeza—si sobrevivimos a la guerra, nos volveremos a ver, y espero serle a usted útil. Desde mañana, dispondrá usted de la mayor parte de mi ración.

Los dos soldados se estrecharon la mano con efusión, y se internaron en el cuerpo de guardia, donde yacían sobre un montón de paja doce hombres. Acostáronse los dos, uno al lado del otro, y, rendidos de fatiga, se durmieron profundamente.

A media noche despertóse Juan Víctor, acosado, sin duda, por el hambre.

El viento había barrido las nubes, y un rayo de luna que penetraba por un agujero del techo, iluminaba la rubia y distinguida cabeza del joven duque, dormido como un Endimión.

Enternecido aún por la bondad de su compañero, contemplábase Juan Víctor con cálida admiración, cuando el sargento de guardia abrió la puerta y llamó a los cinco hombres que debían relevar a los centinelas avanzados.

El duque figuraba entre aquellos, pero no se despertó al ser pronunciado su nombre.

—¡Vamos, arriba, Hardimont!—repitió el sargento.

—¡Si usted quiere—dijo entonces Juan Víctor, levantándose—yo ocuparé su puesto. ¡Duerme tan bien y me da tanta lástima despertarte!

—Lo mismo me da.

Y después de haber salido los cinco hombres, reanudáronse los ronquidos.

Pero al cabo de media hora, estallaron repetidos disparos en mitad de la noche.

Todo el mundo se puso en pie, y los soldados salieron de la taberna arma al brazo.

—¿Qué hora es?—preguntó el duque.

—No estaba yo de guardia esta noche?—Si—contestó uno de los camaradas—Juan Víctor ha ocupado tu puesto.

En aquel instante se vió un soldado que llegaba a toda prisa.

—¿Qué ocurre?—le preguntaron al detenerse.

—Un ataque de los prusianos. Repleguémonos en el reducto.

—¿Y los compañeros?

—Ahí vienen todos, menos el pobre Juan Víctor.

—¡Ómnol—exclamó el duque.

—Ha muerto de un balazo en la cabeza, sin proferir ni una sola palabra.

Una noche del pasado invierno, a eso de las dos de la madrugada, el duque de Hardimont salía del Circolo con su vecino el conde de Saunles, después de haber perdido algunos centenares de lúises.

—Si quieres, Andrés—dijo a su compañero—nos iremos a pie, porque tengo necesidad de tomar el aire.

—Como gustes, por más que las calles están intranquilas.

Al llegar a la Magdalena, el duque hizo rodar un objeto que había chocado con la punta de su bota. Era un pedazo de pan lleno de barro.

Entonces vió con gran sorpresa el conde de Saunles al duque de Hardimont cuidadosamente con su blasonado pañuelo y colocarlo en un banco del boulevard, a la luz del gas.

—¿Pero qué estás haciendo?—dijo el conde, lanzando una carcajada.—¿Te has vuelto loco?

—Hago esto en recuerdo de un pobre hombre que murió por mí—contestó el duque con temblorosa voz.—¡No te rías, Andrés, no te rías, si quieres evitarme un gran disgusto!

FRANCISCO COPPÉE.

EL VIAJE DE DON ALFONSO

Viena.—En los círculos políticos de esta ciudad se dice que el rey Don Alfonso saldrá de Madrid a mediados de noviembre, acompañado por su augusta madre hasta París.

Desde la capital de Francia, la Reina vendrá a Viena y el Rey irá a Berlín, para reunirse luego con su madre en Viena, donde será recibido en la estación del Noroeste por el emperador

FABRA

EL SIGLO

TEJIDOS Y NOVEDADES DE MIGUEL LLAUGER

Grandes existencias.—Precios baratos.
CALLES COLON 38 Y 40 Y SIETE ESQUINAS 2 y 10

Dentrífico Ya casi todos saben que no existe ninguno mejor que el **ODONTOL**, por su cualidad de ser un potente ANTISEPTICO, el que lo prueba ya no lo deja. De venta en la farmacia de Valenzuela, plaza Cuartera, 2 y en las buenas farmacias y droguerías. Depósito, Dr. Andreu, Barcelona.

ALCANCE DE LA NOCHE

Para las damas

Caldos vegetales en la alimentación de los niños.

Llegan momentos en que los niños que no han tomado desde su nacimiento otro alimento que la leche, han de renunciar a ésta por fuerza.

Cada mamada ó cada biberón, les produce dolores agudos, vómitos y diarrea, con el acompañamiento consiguiente de gritos, desahogos, de movimientos bruscos de piernas, de contorsiones de todo el cuerpo.

Al fin, el niño jadeante, pálido, sudoroso, se calma ó por agotamiento, ó por haberle puesto un empuja con una goma de lándano ó haberle aplicado al vientre una servilleta empapada en agua caliente: cuando apenas reposa del mal rato pasado, llega la hora de tomar el pecho ó el biberón, lo toma y vuelve á empezar con las contorsiones, los gritos, los vómitos y la desahogación de la familia que no encuentra juguetes, ni piezas de música, ni paseos con la criatura pegada al cuerpo, ni nada, en fin, que llegue á tranquilizarlo.

No paren aquí los casos; la lengua del niño se pone roja en la punta y blanca por encima, el vientre se hincha, suena á tambor, las deposiciones antes amarillas y pastosas se hacen líquidas con grumos blancos y verdosos, como perejil picado; de cuando en cuando, un acceso de llanto y de retortijones, seguido de un borboteo ruidoso, anuncia la expulsión de heces.

Las nalguitas poco há blancas, limpias y tersas, por heces ácidas, se ponen enrojecidas, quemantes y doloridas; por fin, la cara del niño, se afila, los ojos se hundén, los carrillos se excavan y en aquel semblante unos días antes tan vivarachos, se pintan los primeros trazos de la muerte.

Estos cuadros son muy frecuentes en todas las estaciones, pero abundan sobremanera en el verano.

Ya es sabido: la manera de prevenir aquellos ataques furiosos del niño y esos derrumbamientos orgánicos consiste ante todo en suprimir la leche; por un motivo ú otro, el estómago se ha inflamado; se han inflamado también los intestinos y urge dar á uno y otros reposo suficiente; de aquí el consejo médico de dejar al niño á dieta de agua exclusiva un día ó dos, pero las madres protestan porque creen que su hijo morirá de hambre: no hay tal cosa: de todos modos conviene buscar un intermedio entre el agua y la leche que debe estar suspendida 4, 6 ó mas días, mientras siga la intolerancia del estómago.

Con este fin, el caldo, el agua panada (*brou de pát*), el agua de cebada, el cocimiento de arroz, se han utilizado desde tiempo inmemorial: el caldo de pollo con patata, zanahoria, cebolla y col, que recomiendo hace años, me ha dado excelentes resultados durante 4 ó 6 días seguidos.

Hoy se acentúan las corrientes de suprimir la leche cierto período de tiempo, que puede llegar á una semana ó más, y para atender á las necesidades de los niños y para calmar además los recelos y zozobras de las madres, se han ideado los caldos vegetales que contienen disueltas todas las sales solubles de los vegetales, de patata, de soja y de fosfatos, y si alimentan muy poco, calman localmente la inflamación digestiva, entretienen las fuerzas y se oponen á esa gran deshidratación del cuerpo, reparando la gran cantidad de agua que los tejidos han perdido por sus evacuaciones.

Ciertas de estas preparaciones ya son, ya mezcladas con la leche, se prestan á que los grumos de fécula se interpongan en los capilares de ésta, favorezcan su desmenuzamiento y su digestión.

Para esto sirven, pues, los caldos de cereales y de legumbres, aconsejados por reputados médicos; Comoy, Mery, Spinger y otros.

He aquí la receta del caldo de cereales: Entre éstas, una de las más sencillas y prácticas es la siguiente: En tres litros de agua se pone una cucharada grande de los siguientes grumos machacados: lentejas, trigo, maíz, cebada perlada, judías blancas y guisantes.

Se hace hervir tres horas, hasta quedar reducido á la tercera parte; se repone el agua hasta hacer dos litros, se cuece y se añade 20 gramos de sal común, ó mejor sal, á gusto.

El caldo de legumbres se prepara de este modo, según Lessee: Patatas, 60 gramos. Zanahorias, 45. Nabos, 15. Guisantes secos, 6. Judías verdes, 6.

Se ponen en un litro de agua y se hace hervir cuatro horas en una olla tapada; se reduce á la mitad y se repone siempre un litro y se añade 5 gramos de sal.

En verano se hará mañana y tarde ó se conservará en una fresquera.

Estos dos preparados pueden usarse ya solos, cuando el niño está con mucha alteración gástrica, ya combinados con harinas para hacer papillas, que ayuden á la alimentación láctea.

Con este objeto, se añade una taza del caldo de cereales ó de legumbres, una cucharadita de harina de arroz, de harina de avena, de harina de trigo ó de maíz previamente desleída en agua para que no haya grumos, y se pone á hervir durante un cuarto de hora; se añade sal á gusto y se deja enfriar. En algunos niños estreñidos, la harina de avena corrige el estreñimiento y les evita el empleo diario de los enemas, con lo cual además de alimentarlos sin fatiga, aunque su estómago esté endeble, se regulariza la función diaria de su intestino.

DR. MARTINEZ VARGAS.

Cuestiones diplomáticas

Londres 11.—Se han ido calmando las polémicas suscitadas por las revelaciones que hizo *Le Matin*; ahora vuelve la gente á preocuparse por los proyectos de una alianza anglo-rusa, sobre lo cual, persona que se dice bien informada afirma que las negociaciones no se hallan tan avanzadas como algunos han presumido, y como han querido dar á entender varios telegramas de San Petersburgo, tanto porque el gobierno ruso está principalmente preocupado por los asuntos interiores, como por la antigua y persistente desconfianza de Rusia contra Inglaterra, renovada con la publicación del nuevo tratado anglo-japonés.

El gobierno inglés no ha hecho hasta ahora más que dar los primeros pasos para procurar una inteligencia; pero los informes de todo origen han traído exageradas las condiciones propuestas, entre ellas la cesión á Rusia, de un puerto en el golfo Pérsico, la cual es sencillamente inadmisibles por Inglaterra.

El gobierno de Londres cree que las únicas bases que son posibles para una inteligencia con Rusia serían: Reconocimiento de la influencia predominante inglesa en el Afganistán; garantía formal de la integridad del territorio persa; régimen de la «puerta abierta» en el golfo pérsico; seguridad de que Rusia será consultada en todas las cuestiones que interesen á Turquía, y certeza de una inteligencia real cada vez que los intereses comunes de Rusia y de Inglaterra se hallen en juego.

El corresponsal de *The Times* en París afirma que el gobierno francés desea que se realice el acuerdo anglo-ruso, y que en este sentido ha hecho al gobierno de San Petersburgo indicaciones sobre la conveniencia de que renuncie á sus sueños de hegemonía en el Extremo Oriente, para poderse ocupar mejor de las cuestiones que afectan al Oriente de Europa, especialmente á los Balcanes, en donde hay peligro de que el panslavismo sea implantado por el pangermanismo.

Una estrella nueva

Acaba de descubrirse en el firmamento una nueva estrella. Este reciente luminar se encuentra en la constelación del Águila, aparentemente cerca de la estrella «Lamda» del mismo grupo. El descubrimiento lo ha hecho una mujer, mistress Fleming, que pertenece al Observatorio de Harvard, en los Estados Unidos. Es la séptima ú octava estrella que esta señora descubre, y la segunda que ha aparecido repentinamente en la referida constelación del Águila.

La primera se descubrió examinando una prueba fotográfica negativa, tomada en Junio de 1899. Desgraciadamente tardó mucho tiempo en hacerse el examen y estudio de dicha negativa, y cuando al advertir en ella la presencia del astro nuevo, se acudió á buscarlo y observarlo directamente por medio del telescopio y era tarde y la nueva estrella se había hecho vieja.

Porque debe advertirse que por lo común estas estrellas nuevas aparecen repentinamente con gran resplandor, pero pierden con rapidez su brillo y en poco tiempo llegan á apagarse hasta hacerse invisibles por completo.

Tal sucedió con la famosa estrella que apareció en 1901 en la constelación Perseo y que fué, durante una ó dos noches, la estrella más brillante en la bóveda celeste en el hemisferio septentrional.

La estrella ahora encontrada por mistress Fleming en la constelación del Águila, no es tan resplandeciente como la «Nova Perseo», puesto que no se distingue á simple vista y sólo con un telescopio de regular aumento se vislumbra, pero presenta el carácter común de irse apagando rápidamente.

¿Qué son, qué significan esos astros misteriosos que así aparecen y des-

Venta de solares en el Terreno

Situados entre la calle de la Bonanova, Torrent del Mal Pas y carretera de Andraitx.

Espaciosas calles denominadas de Méjico, Francia é Inglaterra.

Informes por las mañanas Marina 48, bis tardes sobre el mismo terreno Schembri H. OS

¿VERMHOUT SERRANO?

El mejor de todos Se vende en todos los establecimientos

parecen en las inmensidades de los cielos?

La ciencia, que ha sabido medir las distancias interplanetarias, calcular con toda precisión los eclipses, anunciar la existencia de planetas antes de haber sido descubiertos, medir la altura de las montañas de la luna y realizar otros prodigios semejantes, explica del siguiente modo la súbita aparición y desaparición de esas estrellas que dan idea de cataclismos tremendos, de transformaciones cósmicas inenarrables acaecidas allá en los misterios del espacio.

Muchos fenómenos indican que en el firmamento se hallan esparcidos cuerpos que, habiendo ya tenido tiempo de enfriarse por tener luz propia, y á larguísima distancia son completamente invisibles para los habitantes de la tierra.

Estos cuerpos fríos, oscuros, vagan en las tinieblas del espacio describiendo trayectorias determinadas por las leyes de la mecánica celeste. Pero si ocurre que dos de ellos lleguen á pasar tan próximos que la atracción mútua de sus masas sea predominante, caerán uno sobre el otro con movimiento uniformemente acelerado, esto es, con velocidad dos crecientes. ¿Y qué sucederá en el acto del choque?

¿Habrán visto lo que acontece cuando uno de esos enormes proyectiles de la artillería moderna choca contra el blindaje de acero de un acorazado? Proyectil y plancha se calientan súbitamente en grado extraordinario. Algunas veces el acero se funde en las regiones del contacto y el metal aparece incandescente.

La gran cantidad de fuerza viva que por efecto del choque queda, al parecer, destruida, se transforma en calor, á razón de una caloría por cada 425 kilogramos de fuerza desaparecida.

Pues si tal sucede con cuerpos relativamente insignificantes, ¿qué ocurrirá cuando en el espacio se encuentren masas de millones y millones de toneladas moviéndose con velocidades prodigiosas?

La cantidad de calor que se origine en esos choques colosales tiene que ser enorme; los cuerpos, hasta allí opacos, se hacen incandescentes y entonces el telescopio de algún astrónomo vigilante, ó la placa fotográfica preparada para registrar cuanto en el firmamento acontece, señalan la existencia de un astro nuevo.

A veces, en estos choques tremendos, en esos grandes cataclismos, se produce calor suficiente para que las masas que se han encontrado permanezcan incandescentes largo tiempo; es decir, la nueva estrella dura mucho. En otras ocasiones el calor resultante es menor, el enfriamiento por radiación es rápido y rápida es también la extinción del astro nuevo. Los cuerpos vuelven entonces, fríos y oscuros, á seguir moviéndose en las tinieblas de lo desconocido.

Resulta, pues, que el hombre tiene noticia de esos cataclismos cósmicos, por la luz que en ellos se produce y que, derramándose en todas direcciones, llega hasta la Tierra.

Pero la luz tarda en propagarse. Verdad es que trecientos mil kilómetros por segundo, es una velocidad á que los automóviles más desenfrenados no llegarán nunca; pero, en fin, para salvar las inmensas distancias interestelares, algún tiempo tiene que emplearse, aunque se recorran á caballo en un rayo de luz.

Los emanados del Sol tardan en llegar á la Tierra ocho minutos y trece segundos. Los de las estrellas más cercanas á nuestro planeta emplean años enteros en salvar la distancia que de aquéllas nos separa.

Por lo tanto, cuando una nueva estrella aparece, como ahora en el Águila, y en 1901 en Perseo, no quiere decir que en el acto mismo en que advertimos su presencia se ha verificado ó está verificando el gran conflicto cósmico, por el cual se nos revela el nuevo astro; el cataclismo ocurrió mucho tiempo atrás.

En rigor, la luz que las estrellas nos envían trae, cuando llega á la Tierra, la historia antigua de esos lejanos cuerpos celestes, algunos de los cuales tal vez ya no existan cuando en las noches serenas los contemplamos embelesados.

VICENTE VERA.

RON

Descreido el público que no se vende en verdad desde que no se importa en España ron y caña por motivo de los elevados derechos que ha constituido nuestra pérdida de las dos Antillas no hay más que probar la marca «HABANA» elaborados de los mismos productos de la caña de azúcar y se convencerá.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS 8, PALMA

PIANO

Se vende uno en muy buen estado. Informarán, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta

WERHTEIM Y WILSON

Venta á plazos y al contado

Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Pa lna

Viajante: D. Andrés Barceló, de Porreras. Comisionados.—Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7.—Mancor: Viuda Cabrer, Plaza Mayo. Linehmayor: D. Francisco Vidal, Borne 9.—La Puebla: Viuda Fuster, calle de La Puebla. Andraitx: D. Pedro J. Enseñat, Cardá 3.—Pollensa: D. Cristóbal Llompart, Montesión, A. dia: D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campós: D. Bartolomé Pomar, Plaza, 9.—Muro: D. Ferrn Sacarés, calle Nueva.—Buñola: D. José Suan, Nueva, núm. 7.—D. Francisco Amengual, 14 10—Ara

Nuestra información

Junta de Reformas Sociales

Anoche celebró sesión esta Junta.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador trasladando unas denuncias que se han hecho contra un industrial de la calle de Jaime II, por haber vendido en domingo.

Se acordó imponer las multas siguientes por infracción á la Ley del descanso dominical

A D. José Valls Pina, Jaime II, 16 pesetas; á D. Juan Albertí, Mercadal, 6 pesetas y á un barbero de la plaza de Quadrado, 5 pesetas.

Se acordó ordenar que en las tiendas que son habitadas por sus dueños, se fije el cartelón «Hoy domingo no se vende» como está ordenado.

Y después de acordar celebrar sesión el próximo día 20, se dió por terminado el acto.

Contra un Ayuntamiento

Una personalidad importante nos participa que se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación un asunto del Ayuntamiento de Binissalem respecto de un débito de cinco mil pesetas, y son tantos los abusos que aparecen que dicho señor Ministro ha ordenado que por el señor Gobernador se nombre un delegado para que se traslade á dicho pueblo é instuya el oportuno expediente.

De Hacienda

Gremios que se reunirán el día 16 del actual en la Administración de Hacienda:

A las 10.—Vendedores de muebles de lujo.

A las 10 y media.—Tiendas al por menor de ferretería.

A las 11.—Vendedores al por mayor de cereales y harinas.

A las 11 y media.—Vendedores al por menor de tejidos de seda finos etcétera.

A las 12.—Droguerías al por menor.

A las 12 y media.—Vendedores al por menor de arroz y legumbres.

A las 13.—Establecimientos de librerías.

El día 24 del actual tendrá lugar en esta Delegación la subasta de un caballo, carro y guarniciones apasado con tabaco de contrabando estando justipreciado en junto por valor de 340 pesetas.

Nota de los pagos que acordó esta Delegación con fecha de hoy, que deben realizarse el día 16 por la Secursal del Banco de España.

D. Juan Suan 374.40 pesetas; D. Antonio Cifre-Cerdá 142.57; D. Pedro Fernández 247 y D. Juan Coll 247.

Exposición Internacional de Artes de la mujer.

Anoche se reunieron en la Cámara de Comercio los señores que componen el Comité de propaganda de la Exposición Internacional de las Artes de la Mujer, que se ha de celebrar en Marsella.

El Comité se compone de D. Enrique Alzamora, presidente; D. Sebastián Simó, D. Miguel Selom, D. Benito Pons, D. Guillermo Oreus y D. Juan Torrendell, Secretario.

Asistió á la reunión el Delegado especial D. Juan B. Enseñat. Este dió cuenta de varias comunicaciones recibidas del Secretario General, y contestó cumplidamente las consultas de los agentes que en Palma se han encargado de solicitar la colaboración de nuestros industriales. Han sido nombrados agentes oficiales D. Pedro Palmer y Gelabert y D. Jorge Vaquer. A estos señores se les hizo saber que el Gobierno francés ha concedido franquicias de Aduanas á todos los productos destinados á la Exposición.

De agua

He aquí la distribución por ramales de las 83 horas de agua que empezarán á entrar el domingo á las seis y media de la mañana y terminarán á las cinco y media de la tarde del miércoles.

Real Palacio de la Almudaina.—Desde la hora de entrada hasta las seis de tarde del domingo, 11.30 horas.

Ramal de Molineres.—Desde las seis de la tarde del domingo hasta las diez de la mañana del lunes, 16 horas.

Ramal de San Pedro.—Desde las diez de la mañana del lunes hasta las seis de la mañana del martes, 20 horas.

Depósito de Palacio.—Desde las seis de la mañana del martes hasta las seis de la tarde del mismo, 12 horas.

Montante de Can Trias.—Desde las seis de la tarde del martes hasta las seis de la mañana del miércoles, 12 horas.

Ramal del Rosario.—Desde las seis de la mañana del miércoles hasta las cinco y media de la tarde del mismo, 11.30 horas. Total 83 horas.

Comerciales

La cotización del trigo á principio de esta semana en los mercados nacionales y extranjeros ha sido la siguiente: Nacionales.—Medina del Campo, á 46.12; Salamanca, á 46.48; Valladolid, á

47.24; Arvalo, á 74.04; Rioseco, á 45.00. Todo reales la fanega.

Extranjeros.—Paris, de 23.25 á 23.50; Lyon, de 22.00 á 22.50; Burdeos, de 21.50 á 22.00; Amberes, de 15.50 á 17.50; Budapest, á 16.44; Berlin, á 21.12; Nueva York, á 16.92; Chicago, á 16.01. Todo francos los 100 kilos.

Los fletes de Cardiff han sido: á Bombay, 11 ch. 0 p.; á Colombo, 11 ch. 0 p.; á Port-Said, 5 ch. 0 p.; al Rio de la Plata, 12 ch. 0 p.; á San Vicente, 6 ch. 9 p.

Los de retorno á Inglaterra han sido: desde Azoff, 13 ch. 0 p.; desde Odessa, 11 ch. 0 p.; desde el Rio de la Plata, 14 ch. 9 p.; desde los Estados Unidos (algodón), 30 ch. 0 p.

Los fletes de Newcastle, carbón, se han cotizado: Cartagena, 6 ch. 6 p.; Escombreras, 6 ch. 9 p.; Portman, 7 ch. 6 p.; Mazarrón, 7 ch. 6 p.

Los de plomo se cotizan en Cartagena: á Londres, 6 ch.; á Newcastle, 7 ch.; á Marsella, 7 francos.

En Bilbao se han cotizado: á Middlesbró, 5 ch. 0 p.; á Heysham, 5 ch. 6 p.; á Tyne-Dock, 4 ch. 7 1/2 p.; á Stockton, 0 ch. 3 p.; á Cardiff, 4 ch. 4 1/2 p.; á Glasgow, 5 ch. 0 p.

El mercado general se presenta bien y con tendencia favorable.

Estadística curiosa

Delos datos últimamente publicados en la *Gaceta* por la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, resulta que durante el mes de Agosto próximo pasado se registraron en las capitales de provincia de España 7.311 nacimientos de individuos vivos, de ellos 6.420 legítimos y 891 ilegítimos, y 413 de individuos muertos, de ellos 334 legítimos y 79 ilegítimos, dando los nacidos vivos una proporción de 2.28 por cada mil habitantes.

Durante el propio mes aparece que fallecieron 6.901 individuos, ó sean 2.15 por cada mil habitantes.

Servicio de la guardia municipal

Nosotros, que por nuestra profesión, estamos en contacto con todas las clases sociales podemos apreciar ciencia cierta la aceptación que tienen las reformas aplicadas á determinado servicio y por esta misma razón debemos exponer, como ya lo hemos hecho en otra ocasión, que la introducción en el servicio de la guardia municipal es tan poco práctica, que lejos de resultar conveniente es perjudicial al mismo público.

Por órdenes recientes los guardias prestan servicio en distintos barrios y corto espacio de tiempo en cada uno de ellos.

Esto hará que nunca la guardia pueda conocer las costumbres del barrio donde sirve ni tampoco á los vecinos que en el mismo habitan.

Estos inconvenientes son mayores en el servicio nocturno puesto que el sereno no puede apreciar el público que transita por las calles donde sirve es maleante ó pacífico; en caso de desgracia ignorará el domicilio de médicos y cirujanos y tardará tiempo en poder prestarse el auxilio que, conociendo el barrio, se haría más brevemente.

Hay serenos que hacía 14 años seguidos prestaban servicio en un mismo barrio; indudablemente que éste conocía prácticamente como había de hacer valer su autoridad entre los alborotadores que siempre son los mismos en determinados sitios. Ahora ha sido trasladado, hasta no conocer los nombres de las nuevas calles, por donde pasa.

En una palabra: creemos mucho más práctico el servicio de la guardia municipal como se efectuaba antes y por esto es que excitamos al reorganizador á que procure restablecer la forma anterior.

Cosecha de aceituna

La cosecha de la aceituna, en Mallorca, puede decirse que este año ha sido regular.

Se supone, por el aspecto de aquella, que el aceite será de buena calidad.

Esta mañana, en la plaza del Mercado, había para la venta una buena cantidad.

Se supone que en los mercados sucesivos, aumentarán los puestos de venta de aquel producto.

Repartición de premios

Agradecemos la invitación que hemos recibido para asistir á la fiesta que mañana se celebrará en la Pura, con motivo de la repartición de premios.

A las ocho habrá comunión general para todas las alumnas; á las diez y media se celebrará la misa mayor con sermón, y á las 4 y media de la tarde se verificará la repartición de premios á las alumnas que se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

En la Misa mayor predicará el M. I Sr. D. José Miralles, canónigo. La Misa se cantará por la comunidad y alumnas y se ejecutará una partitura del maestro Oreste Ravaneli.

chra gregoriano. Por la tarde, después de la Repartición de premios, se reanuda el Oratorio el Rosario á la Virgen y se hará el Besa Manos á la Virgen mientras se cante la *Lectia* por don Francisco Esteve.

Terminará la fiesta con la bendición del Santísimo.

En la Audiencia

Señalamiento El lunes próximo diez y seis del actual á las diez y media tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca juicio declarativo de menor cuantía promovido por Gabriel Ramis Roselló contra Antonio Ramis Roselló sobre pago de cantidad.

Los Letrados Sres. Amengual y Roselló y Gomez defenderán respectivamente á las partes.

Orfeón Obrero Balear

Los que componen esta masa coral han renuado los ensayos. Tienen en estudio varias composiciones.

Se convoca á los coristas y socios protectores á la Junta General extraordinaria que se celebrará el día 17 á las nueve de la noche para tratar asuntos referentes á la asociación.

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Obras D. Miguel Bilibon; de Fomento D. Antonio Ramis; de Gobierno y Policía D. Antonio Villalonga; de Alcabrado D. Guillermo Mas y de Escauche D. Antonio Roselló y Gómez.

El Sr. Alcalde hace público lo siguiente, con fecha del día 12:

La Junta municipal en sesión de ayer aprobó el Presupuesto extraordinario para el año 1905, formado por el Ayuntamiento en 13 de Septiembre último, habiendo introducido la siguiente modificación:

«El crédito de 32.000 pesetas destinado á «Fuentes y cañerías» se disminuye en 10.000 «quedando» por consiguiente fijado en 22.000.»

Se consignan 10.000 pesetas para aumento del crédito destinado á «Entretenimiento de empedrados y afirmados.»

Estas modificaciones quedan expuestas al público á efectos de reclamación enalzada ante el Sr. Gobernador por término de ocho días á tenor de lo dispuesto en la R. O. de 15 Enero de 1879. Este plazo se contará desde el día de la publicación de este anuncio en el B. O.

Por falta de número no ha podido reunirse esta mañana la Comisión de Ensauche y Murallas.

Para el lunes se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Primera misa

Mañana, á las diez de la misma, cantará su primera Misa en la iglesia de las Teresas, el novel Presbítero Rvdo. señor D. Antonio Arcas Pons.

Le asistirán los M. I. Sres. D. Buenaventura Barceló, arcipreste, y D. Mateo Rotger, y actuarán de Ministros los reverendos Sres. D. José Cabrer, cura de Santa Magdalena, y D. Sebastián Binimelis.

El Rdo. Sr. D. Miguel Maurá, rector del Seminario, ocupará el púlpito.

Instrucción Pública

Horario

Pesas y medidas

Debido a proceder con sujeción a lo dispuesto en los artículos 63 y 64 del reglamento del ramo, a la comprobación de pesos, medidas y aparatos de pesar, el Sr. Gobernador, en circular publicada en el Boletín Oficial de hoy, dispone que se de principio a esta operación por el El Contraste de esta provincia en el partido de Ibiza, empezando por dicha cabeza de partido, desde el día 16 hasta el 20 inclusive del presente, y seguirán las poblaciones de San Juan Bautista, Santa Eulalia, San Antonio y S. José.

Religiosas

Para hoy.—Santos Calixto, papa, Evaristo y Bernardo. Para mañana. Santas Teresas de Jesús y Tecla.

Cuarenta Horas

Mañana terminarán en Santa Eulalia en honor del Eoco-Homo.

A las seis exposición, y acto seguido la primera parte del Rosario, a las nueve y tres cuartos Prima y Tercia cantada, misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral; por la tarde, a las cuatro los actos de coro, a las seis y cuarto Rosario, conclusión del Triduo con sermón, Septenario, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Mañana empezarán en las Teresas en hora de su Titular, de la Purísima y de San José y en sufragio de una familia difunta.

A las seis exposición, a las siete y media misa de Comunión general, a las diez misa mayor solemne con sermón que dirá el R. D. Miguel Maura, Pbro.; al anochecer Rosario, novena con sermón y reserva de S. D. M.

A la Virgen del Pilar

En Montesión, mañana se celebrará fiesta en honor de Nuestra Señora del Pilar. A las siete y media misa de Comunión general con música y cánticos religiosos y al final el himno de don Pablo Coll.

A las diez y media Oficio solemne en que se cantará la misa propia de Nuestra Señora del Pilar por concesión de la Congregación de Ritos de 7 de Septiembre de 1895, siendo el orador sagrado el R. P. Francisco Ferrer, Superior de los Mercedarios de esta Residencia, finalizando con el nuevo himno de don Pedro A. Peña y música de don Bartolomé Torres.

Por la tarde, a las seis y media, la función del tercer domingo de mes con sermón.

En la Pureza

En el Real Colegio de la Pureza de María Santísima mañana se celebrará la fiesta de su Titular. A las siete y media Comunión general para las alumnas, a las diez y media misa mayor con sermón siendo el orador el M. I. señor don José Miralles.

A las cuatro y media de la tarde tendrá lugar la repartición de premios del curso anterior.

Novena

Mañana en el Cementerio, sexto día de novena de las almas del Purgatorio: A las cuatro de la tarde se rezará el Santísimo Rosario, seguidamente sermón a cargo de don Pedro Isern, Vro. de la Vileta y terminado se rezará una parte de requiem en sufragio de las almas.

Fiestas

En el Oratorio de los Hermanos Carmelitas (Arabal), se celebrará mañana la fiesta de Santa Teresa. A las siete y media misa general, y a las diez misa solemne, con sermón por el Reverendo Padre Lopez Filippone. Por la tarde se dará fin a la Novena.

En el Socorro

Se celebrará mañana fiesta votiva que una persona devota consagra a Santa Rita, en agradecimiento de los favores recibidos por intercesión de la abogada de imposibles. Predicará durante la misa el P. Eloy del Barro Agustino.

Para el Lunes

Cuarenta Horas

Continúan en la Teresas. A las seis exposición, a las diez misa mayor y al anochecer rosario, novena con sermón y reserva de S. D. M.

Notas del Carnet

De Soledad

Esta tarde, a las siete, la Banda de la Misericordia dirigida por el profesor don Baltasar Moyá dará una serenata, por celebrar mañana su fiesta onomástica, a la señora é hija del Presidente de la Diputación D. José Alcover.

Una boda

Esta mañana a las diez y media media han contraído matrimonio la señorita D.ª Paulina Vaurell con el director de la Banda del Regimiento de Palma D. José Balaguer. La boda se ha celebrado en casa de los padres de la señorita Vaurell, habiendo efectuado la ceremonia el Pbro. D. Guillermo Vaurell.

Han sido padrinos por parte del novio el médico D. Julián Alvarez y el Comandante de Artillería D. Bernardo Ferrá y por la de la novia el Doctor D. Antonio Garballido y D. Gabriel Nadal.

Entre los obsequios que ha recibido el señor Balaguer es digno de mencionar una rica batuta de oro y plata que le han regalado los profesores que forman el bando del Regimiento.

Desempeñados a los nuevos esposos muchas felicidades.

De viaje

Para Barcelona han salido esta tarde en el Bellver D. Lamberto Juncosa, D. José Trejillo, D. Federico y D. Damián Carbonell, D.ª Catalina Rodas,

D.ª Dolores Calvet, D. José Martínez, D. Ramiro López, D. Bartolomé Costa, D. Isidro Pons, D. Teófilo Varsal, don Jorge Riutort, D. P. V. Sardá, don Eduardo Font y D. Alfonso Luna.

Militares

Por el Gobierno Militar al carabnero Manuel Boni Munar.

Citación

El Rey ha aprobado la incorporación al Escuadrón Cazadores de Mahón del cabo de caballería Ramón Beltrán Salvá.

Incorporación

Se ha incorporado al Escuadrón Cazadores de Mallorca el capitán don Mariano Jaquetot.

Ejercicios

La fuerza de la guardia civil hoy ha terminado los ejercicios de tiro al blanco.

El día 16 y sucesivos necesarios efectuarán los mismos ejercicios las fuerzas del Escuadrón Cazadores de Mallorca y Regimiento Infantería de Palma.

Banca y Bolsa

Table with columns: Valores Legales, Duros, and various financial instruments like Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Valores Públicos

Table with columns: Oficial del día, and various public values like 4 por 100 interior contado, Banco de España, etc.

Marítimas

Durante el día de hoy no ha llegado a nuestro puerto ninguna embarcación.

Para Tomorrow ha salido la polacra goleta S. Antonio, para Portmann efectua, el leúd S. Miguel y para Barcelona la balandra María Luisa.

Esta tarde debe salir para Barcelona el vapor Belver.

Noticias varias

Mañana por la mañana debe llegar a nuestro puerto el vapor Miramar procedente de Argel, que no lo ha efectuado hoy a causa del mal tiempo reinante.

El vapor que debía salir para Marsella esta tarde, ha suspendido la salida hasta mañana por la mañana.

Mañana también debe llegar el Catalina procedente de Barcelona.

Por la noche saldrá vapor para Ibiza.

El lunes llegará el vapor correo Teseio procedente de Ibiza y Valencia

NOTAS DE SEMANA

TAURÓFILAS

De la Península

Han embarcado en Cádiz para la capital de Lima (Perú), los diestros Bona rillo, Algabeño II, Bernardo Pardo, Faustino Posada y Chavito y para Méjico el banderillero cordobés Rafael Diaz Platerito.

En Besiers se celebró el ocho del actual una corrida con toros de Biencinto que resultaron buenos y de Lozano, regulares.

Machaquito estuvo muy afortunado en la suerte suprema; Chinelito estuvo muy bien en uno y superior en otro, concediéndosele la oreja; a Mazzintinito se le concedió también una oreja.

La entrada superior.

En honor a Mr. Loubet.

Entre los festejos que se trata de recibir a Mr. Loubet en Madrid, figuran dos grandes corridas de toros, una puramente española y otra franco-española.

La primera corrida constará de diez toros y será presentada con todo el aparato de las corridas reales.

El ganado será de Verguá y dos toros serán rajoneados a la usanza española por caballeros en plaza.

Nos consta que dos distinguidos jóvenes de la aristocracia se han brindado a actuar de rajoneadores, siendo apadrinados por la nobleza según costumbre de las corridas régias.

Los otros ocho toros serán muertos por los espadas Quinito, Conejito, Bombita Chico, Lagartijillo, Machaquito, Moreno de Algeciras, Lagartijillo Chico y Cocherito.

La segunda corrida será de carácter popular y con precios más baratos.

En esta se lidiarán ocho toros, que pertenecerán probablemente a una ganadería de Colmenar.

Se dividirá en dos partes.

En la primera actuarán cuadrillas de toreadores andaluses, cuyas principales suertes practicarán.

Saltarán de costado, al trascuero, de cabeza a rabo y aguantarán a pié firme las acometidas de las reses salvándose con peligrosos quiebros.

La parte segunda correrá a cargo de diestros madrileños, figurando en el cartel Saleri, Mazzantinito y Regaterín.

En las dos funciones la plaza estará adornada con tapices, guirnaldas y banderas francesas y españolas.

Es probable que se organice un concurso de mentones de Manila, y se exigirá al menos se supliará a las espedadoras la asistencia a la corrida con la clásica mantilla española.

Locales

¿Y del Niño qué? —Bal que después de tenerlo enchi- querao, durante ocho días en la cárcel de partido, esta tarde debe salir para Barcelona y de allí a Madrid, custodiado por el jefe de policía y un agente.

Definitivamente mañana por la tarde si el tiempo no lo impide, se verificará la anunciada novillada para el domingo pasado.

La única variante que sufrirá el cartel es que la combinación de matadores, será Morenito de Valencia, Negret, Larita y Trianero.

Sentimientos.

DE TEATROS

El Barbiero di Siviglia

La Compañía de Opera de Francisco Castellano, debutó ayer en nuestro Teatro Principal, con la ópera bufa que encabeza estas lúteras La obra es de Rossini y así como Regoleto, de Verdi, ha sido siempre para éste su dulce pensiero, su hija predilecta, el Barbiero ha servido para conocer el carácter y estilo de Rossini y por lo tanto su más íntimo goce. Recitar hoy día el Barbiero parece cosa atrevida, puesto que ni las voces son aplicables a aquella clase de música por la agilidad que reclama, ni la música es del tiempo que corremos. Es una página inolvidable, ejemplo que pasará a otras edades y se dirá de ella lo mismo que se ha dicho siempre, lo mismo que decimos hoy. Es una filigrana y un modelo para clasificar a los artistas. En ninguno de los momentos en el transcurso de una ópera puede evidenciarse la mejor valía del artista que en los recitados. La dicción, la dificultad en el ajuste y tono, y la certeza en aplicar su estado de ánimo en cada frase, son las características de todo buen actor. La ópera de anoche fué cantada con amore, se la sabían bien los artistas, y no obstante esto hubo algunos que pusieron ó evidenciaron algo más que el saberla. La tiple señora Saroglia Gonzaga y el barítono señor Pompa fueron los distinguidos durante la velada. La señora Saroglia posee una voz fresca, ágil, que acentúa y sostiene en el registro agudo con nitidez, las notas, y sabe adornar estas cualidades con la excelente de la parte mítica. El barítono señor Pompa nos parece ducho ya en la materia, y a falta de una voz con volumen y timbre de barítono de cartel, pone de relieve su buena escuela, tanto en la emisión de la voz, como en la desenvoltura y seguridad en cuanto hace.

El bajo Sr. Vecchioni nos presentó un D. Basilio digno de aplausos. Posee este artista una voz de bajo cantante de hermoso timbre que maneja con facilidad. Cantó con maestría el aria de La Calumniada del segundo acto y durante toda la obra sostuvo sin exageración alguna su difícil papel.

A los demás artistas, que ayer debutaron esperamos cirlos en el repertorio que se cita, sintiendo no haber podido saborear la hermosa serenata que Lindoro dedica a su Rosina. Es digno de mención el caricato señor Petrucci que supo sostener en lo moderado y natural su papel tan expuesto al ridículo.

Los mejores trozos del Barbiero, según la crítica técnica, son el gran quinteto de la llegada y regreso de D. Basilio segundo acto, y el terceto de la tempestad, en el tercero.

El público elogió sin reservas la puntualidad con que comenzó el espectáculo y el que terminó éste antes de las doce.

Esta noche debutará la tiple dramática Siga. Demedy y el tenor De Grandi, con la ópera L' Ebreca, no representada en Palma desde hace 28 años.

Mañana por la tarde Il Trovatore y por la noche Mefistofeles, con cuya obra debuta la tiple señorita Agostinelli y el tenor Sig. Rota.

El lunes La Boheme con debut del primer barítono Sr. Arrighetti.

REMITIDO

Que el público se ha convencido de la utilidad del calzado de goma, lo prueba el uso extenso que hoy día se hace de él; basta ver en un día lluvioso las muchas personas que lo llevan.

Entre los primeros en presentar los acreditados chandios marca «Botón» con oreja y tacon alto que cubren toda la planta, y desde entonces ha desaparecido el chandio bajo y escotado que se usaba antes.

Nuestro empeño es que el público siga satisfecho con nuestros chandios y consideramos deber nuestro ponerlo en guardia contra otras marcas de chandios inferiores y de poca duración.

El comprador debe exigir que le pongan un chandio que no sea estropeado ni ancho, pues el Boston se fabrica en todas las hornas.

Esta temporada hemos puesto a la venta chandios con suela y tacon reforzados que valen dos pesetas más que la clase corriente.

Nuestros chandios se encuentran en todos los buenos comercios y llevan el nombre «Boston» en la suela. Si alguna persona no encuentra chandios a su gusto, basta que nos envíe

una plantilla (cortada en papel) de la suela de sus botas, y le remitiremos los chandios que desea.

Muller hermanos, dueños de «La Villa de Paré» Barcelona.

La política

DE BALEARES

Anoche el comité del partido liberal se reunió.

En esta reunión se dió cuenta del resultado de las negociaciones llevadas a cabo con el partido conservador, para ir unidos en la próxima contienda electoral y se dijo que se había acordado que los liberales presentarán un candidato en todos los distritos, excepto el segundo. En cuanto al primero, se dijo que todavía nada había resuelto.

En su consecuencia se procedió a la designación de los candidatos habiendo sido elegidos:

D. Bartolomé Barceló, para el 3er. distrito.

D. Miguel Oliver Xamena, para el 4.º idem.

D. José Sampol, para el 5.º id.

D. Bernardo Calvet, para el 6.º id.

D. Luis Alemany, para el 7.º id.

D. Francisco Paucual Alemany, para el 8.º id.

Además se eligió al joven abogado D. Gabriel Fuster Valentí para luchar en el primer distrito, en el caso que se acuerde que los liberales tengan que presentar candidato.

Estos acuerdos se someterán a la aprobación de la Junta General, que se celebrará el lunes.

El lunes próximo, a las ocho de la noche se reunirá la agrupación socialista para tratar sobre las próximas elecciones.

Oficialmente han quedado designados D. Francisco Roca Hernández y D. Sebastián Crespi Boscan, para presentarse candidatos, por el 2.º y 3er. distritos, respectivamente, en representación del partido socialista.

Este también acordó presentar candidato en el 7.º distrito; pero aun oficialmente no se sabe quien será.

Como ayer dijimos, se indica al señor Labrás.

Gacetillas

Mañana y el lunes se celebrará feria y firó en Lluchmayor.

Hoy se ha celebrado mercado en la Plaza de este nombre.

Han continuado ejercitándose en el tiro al blanco las fuerzas de la guardia civil.

Mañana en el Café Mahonés se reanudarán las sesiones de canto y baile flamenco debutando la compulsetista Roquita Gotllá y la pareja Las Isleñas.

La guardia civil del puesto de Saneellas da cuenta de haber detenido a un sujeto, vecino de Biniali, autor de la sustracción de un carro.

La compañía de ferrocarriles ha dispuesto que mañana con motivo de la corrida de toros, salga un tren extraordinario de Inca a las 12'45, que llegará a Palma una hora y media antes de empezar la corrida.

Esta tarde a las cinco, procedente de Alicante, ha entrado en nuestro puerto el vapor correo Lulio.

La Banda Mallorquina dirigida por el Sr. Gelabert mañana a las siete de la noche tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

1.º Paso doble En Avant—Bracco.

2.º Capricho Moraima—Espinosa.

3.º Fantasía de la Reina Mora—Sorrano.

4.º Tanda de valeses Veni, Vidi, Vinci—Chueca.

5.º Paso doble Jilguero Chico—Lled y Calleje.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

El legítimo Jarabe Climent cura la Salud anemia, escrófulas, tisis.

Los médicos más eminentes certifican que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfatos elaborado por I. Freixas Romera Farmacéutico Barcelona.

La mejor medicina para el esrómagu, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticasarral Rosselló.—Frasco UNA peseta Depósito, Farmacia Obrador, Palma

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

EN LA CONVALECENCIA.

Somatose

Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Vino sin agua a 0'30, 0'40, 0'60 litro

Nota.—Referente a clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar.

REUMA

Aparatos para el alivio inmediato del dolor y la curación del reuma en muy pocos días, sin tomar medicinas. Van a prueba.

Informará el Representante, Misión 13, entresuelo, de 8 a 9 de la mañana.

Una grande pérdida

LA PÉRDIDA DEL APETITO

Si vuestros hijos no comen, hacelles tomar las Píldoras Pink. No descreáis de escribir pronto a vuestros hijos que estén en el colegio, a fin de preguntarles si tienen apetito. Si por acaso ellos contestan que no lo tienen, es menester hacelles sin demora el envío de unas cuantas cajitas de Píldoras Pink que no tardarán a restituirles el apetito, ayudándoles mucho a crecer, por eso que les darán de seguida una sangre pura y rica. Tened muy presente a cada instante que mejor será ir a casa del coridorero que a casa del médico y que el que no va a casa del primero tendrá forzosamente que ir a casa del segundo.

Las Píldoras Pink son y serán siempre buenas, lo mismo para los adultos que para los niños. Estas Píldoras son muy aconsejadas a las personas débiles, anémicas, cloróticas, a los individuos que se entregan a trabajos muy violentos y penosos, a los que están agotados por excesos a las personas que padecen del estómago.

ANEMIA CEREBRAL PERDIDA DEL APETITO

El Sr. D. José Mesado, de Teruel, escribe:

«Siento verdadero placer al decir a V. que sus Píldoras Pink han operado la cura de mi mujer que sufría desde diez años de una fuerte anemia cerebral compl cada con una gastritis. El estado de su salud era tan malo que no podía la pobre hacer un movimiento ni tanarse en pie siquiera. Sentía un malestar atroz, no tenía apetito y cuantos medicamentos le habían recetado no dieron ninguno resultado. Al fin y al cabo, el médico D. Manuel Sanguesa me dió el consejo de hacerle tomar las Píldoras Pink. Luego que mi mujer hubo tomado tres cajitas, empezó a experimentar una grande mejora en su salud, el malestar desapareció y en la actualidad se halla completamente curada y llena de fuerza, como si nunca hubiera estado enferma.»

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintinueve pesetas las seis cajas.

Píldoras Pink

CORONAS MORTUORIAS

Branca y tulipas para Cementerio

Expléndido y variado surtido EL AGUILA—BROSSA, 30

Próximamente inauguración DEL

Salón de Modas

LE CHIC PARISIEN

Colón 34, entresuelo 2.º

Se necesitan oficiales modistas de sombreros

HABITACIONES

En la casa número 15 de la calle del Ermitaño, piso segundo se ceden habitaciones, con muebles ó sin ellos y se sirve comida a los huéspedes que la deseen.

Más telegramas

La «Gaceta»

Madrid 14 a las 8'25

La «Gaceta» publica la aparición del cólera y de la peste bubónica en Manila.

Igualmente inserta el diario oficial una Real orden concediendo subvenciones a los ayuntamientos de Liérganes y Santander con destino a la construcción de escuelas públicas.

Varias noticias

Madrid 14 a las 6'15

Telegramas llegados de Stolp (Prusia) manifiestan que en dicha ciudad han ocurrido dos casos de cólera.

En la ciudad de Puebla—Méjico—han sido detenidos tres periodistas acusados de conspirar contra el Presidente de aquella República.

De Odessa telegrafían que los estudiantes no reanudarán sus tareas universitarias hasta tanto que no se levante el estado de sitio de San Petersburgo.

En esta capital toma gran incremento la excitación revolucionaria, habiendo adoptado las autoridades enérgicas medidas para combatirla.

Alcalde que dimite.—Su sustituto.—Asamblea de secretarios

Madrid 14 a las 8'20

El alcalde de Madrid Sr. Vincenti, ha presentado la dimisión de su cargo.

Se indica para sustituirle al liberal D. Angel Camps.

Mañana tendrá lugar la Asamblea de secretarios.

Feria concurrenda

Madrid 14 a las 8'20

Comunican de Guadalajara que la feria celebrada en aquella ciudad se ha visto animadísima, teniendo lugar buen número de transacciones.

Temporal.—Laud zozobrado.—Un muerto.—Otro laud averiado

Madrid 14 a las 8'20

De Alicante telegrafían que a causa del gran temporal que en aquellas aguas se ha desarrollado, ha zozobrado el laud de pesca «Manuel», tripulado por tres marineros; de los cuales ha perecido uno ahogado, salvándose los dos restantes.

Otro laud de la misma matrícula y también de pesca, llamado «Encarnación», ha experimentado graves averías, pero salvándose afortunadamente la tripulación.

Alcance de última hora

Felicitaciones a Echegaray

Madrid 14 a las 14'50 (URGENTE)

El ministro de Hacienda señor Echegaray ha sido felicadísimo por el resultado favorable que tuvo el consejo de ayer.

De las maniobras

Madrid 14 a las 14'50 (URGENTE)

S. M. el Rey y el príncipe de Baviera asistieron en automóvil a las maniobras celebradas en Fuencarral.

El príncipe se ha mostrado muy satisfecho de las maniobras.

La Bolsa

Madrid 13 a las 16 (URGENTE)

Interior contado. 78'40

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía aajo ansorice con patente Lallo 12: CERTIFICADO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, sosa,...

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2'50 ptas. FRASCO.—Unico representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

Vapores Directos

LINIA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, alrededor del día 10 de Noviembre próximo el vapor español

ARGENTINO

LINIA DE LAS ANILLAS

Para Habana, Veracruz y New Orleans, saldrá el día 12 de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español.

PUERTO RICO

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y New Orleans, saldrá el 20 de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español.

PIO IX

NOTA.—La carga para dichos vapores debe embarcarse para Barcelona hasta dos días antes de la fecha de salida, dando aviso a los representantes de la compañía en esta.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Nueva Orleans, saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre el vapor español

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puertos. NOTA.—Se suplica a los señores cargadores visen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Luz 32 y Sagrera 9.—Palma de Mallorca

Procedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Arjol y de D. Juan Oca de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos. Blanco para Tallistas. Id. Id. Marmolistas. Id. Id. Techos. Id. comón 1.º para construcciones. Id. Id. 2.º

PARA PINTORES. Alabastro 1.º. Id. 2.º. Escayola Especial. Oficial para Estuquillos. Id. Id. Doradores. Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas a precios sin competencia

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, pinatisencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, inspeñencia, enfermedades mentales, catarros, reumatismo, acroclasmia, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farm. día de D. Juan Valentín, P. de la Casadara 14 y Centro Farmacéutico

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona.

HISTOGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca, Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

EL REUMA

tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de coger un reumatismo por tener los pies húmedos ó fríos. Pidase siempre la marca de la Boston Rubber Shoe Co. que es la que más se recomienda por su elegancia y duración. Disponer de

Depósito general para España: MULLER Hermanos, Barcelona, «La Villa de Paré», Rambla del Océano 12 y Avino 20, quienes indicarán los puntos de venta a los que no encuentren nuestra marca en los comercios.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social.—Madrid

C. de Orláaga, n. 1.—Paseo de Recoletos.

GARANTIAS PRIMAS Y RESERVAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas

Pesetas 50.557.563,75. 40 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por stoistras al importante suma de

PESETAS 108.597.518'08

Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Bauzá, n.º 7

REUMA

DOLORE NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO

Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

FARMACÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas

Véase en todas las farmacias.—3 Ptas. FRASCO

Unico representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

D. Gabriel Palmer Gelabert

Calle de Sintas, 16, entresuelo.—PALMA

Doncella

Se necesita una que sea joven y limpia. Se gratificará excelentemente. Dirigirse de 6 a 7 de la tarde a la calle de Cavallers, 23, entresuelo.

Traspaso

A voluntad de un dueño por quererse ausentar se desea traspasar una industria y comercio, para más informes Centro de Anuncios.

4 a 8 ptas. por día

SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer costura, simple y rápida; trabajo seguido todo el año a domicilio, sin experiencia. La máquina no importa y vendemos nuestro trabajo.

Dirigirse Compañía La Colmena, T. T. T. T., 5, Calle Elibañeta.—Barcelona.

Lecciones de francés

Se dan por Sr. Freedrich. Recompensar desde hoy, Plaza de la Constitución 39, frente de la fuente de las Tortugas.

Se alquila

Un segundo piso de la calle de Jaime II, número 32. Informar en la tómbreteria de Reus, frente a la misma casa.

Piano

Se vende un magnífico piano casi nuevo. Informar en Bañera—Acete 12, Can Merro.

Modriza

Desee encontrar criatura para lactar en casa de los padres, leche de 3 meses, edad 28 años, informará calle de Brozas, 39, piso 4.º

Por 85 duros

Se vende un buen carrito de 4 ruedas y un caballo de condiciones inmejorables. Informes, San Miguel, 84.

Finca

Se desea comprar una finca rústica que esté emplazada en el término de Lluchmayor. Informes, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Engracia—10.



Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias.

Fabricación de ladrillos refractarios y de greses de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA.—Borja, Teléfono, 3.277.

DESPAÑO.—Prinosca y Olesera, 6.—Teléfono, 1.647. Barcelona.

VINOS LEGITIMOS

Table with wine prices: Valdepeñas legítimo 0'40, Penetas legítimo 0'40, Binisalem Viejo tinto 0'40, Alicante 0'40, Vidre blanco superior 0'40, Rancio seco 1'00, Moscatel primera 1'50, segunda 1'00, tercera 0'75.

SANTO CRISTO NUMERO 4

Gotas Maderes

El dolor de garganta y la tos cañan a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el éter de potasio.

Pastillas Greso de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos cañan a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el éter de potasio.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas é impetencias LA SULFURINA JIMENO

LA SULFURINA JIMENO es el medicamento más eficaz para curar las enfermedades de la piel y en general de las enfermedades infecciosas. Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real 11.

Imprenta de José Tous—San Bartolomé, 32

LA POLAR SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS ESTABLECIDA EN BILBAO CONTRA INCENDIOS

Capital social: 100.000.000 de pesetas. Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas

Está gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto Sub Director en Palma: GABRIEL MULET, MARINA, 54.

Carne líquida de Doctor V Idés García, de Montevideo

ALIMENTO—TONICO—RECONSTITUYENTE

Extrato líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay. Cada frasco de 150 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Reclámsense las imitaciones.—Unicos representantes en España: Libet y Martorell.—Barcelona.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.º

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

PALMA DE MALLORCA, JAIME II